

Halberstädter Volksstimme

vom: 11.12.2010

Abendveranstaltung im Heineanum

Wie steht es mit dem Klimawandel?

Halberstadt (phb). Der Begriff Klimawandel ist in aller Munde, und kaum ein Tag vergeht, dass nicht irgendetwas damit in Zusammenhang Stehende in den Medien zu hören oder zu lesen ist. Warum also nicht auch Thema in der Veranstaltungsreihe im Heineanum? Deshalb wird Dr. Ullrich Kison zur Abendveranstaltung am Dienstag, dem 14. Dezember, ab 19 Uhr unter dem Titel „Wie steht es mit dem Klimawandel?“ über Beobachtungen und Interpretationen zu diesem Thema im Nationalpark Harz sprechen.

Ausgehend von Brocken-Klimadaten, die die Erwärmung um ein Grad im vergangenen Jahrhundert dokumentieren, werden vergleichende phänologische Daten (zum Beispiel Fichten-, Heidekrautblüte), die Auswirkungen auf die Rhythmik in der Natur der Pflanzen erkennen lassen, herangezogen. Die Fichte und der Borkenkäfer spielen auch eine Rolle.

Welche Veränderungen sind in der Höhenverbreitung der Baumarten im Harz zu erwarten? Außerdem werden die Ausbreitung bestimmter Pflanzenarten aus dem Flachland in Richtung Brocken erwähnt und noch verschiedene andere Fragen aufgeworfen. Es soll aber auch kritisch beleuchtet werden, welche anderen Umweltfaktoren das Geschehen beeinflussen und die Bewertung der Auswirkungen des Klimawandels sehr schwierig gestalten.

Zur dieser letzten Abendveranstaltung in diesem Jahr, bei der es auch wieder ein „vorweihnachtliches Verpflegungs-Programm“ gibt, sind alle Interessierten eingeladen



Profitiert die Wespenspinne von der Klima-Änderung? Foto: privat